

Bildu, PSN y Geroa Bai acuerdan demoler parte del Monumento de los Caídos en Pamplona

RUPERTO MENDIRI

PAMPLONA. Los grupos municipales de EH Bildu, PSN y Geroa Bai acordaron ayer demurrir parte del Monumento de los Caídos de Pamplona. En el acuerdo, los tres partidos señalan que se demolerán «las criptas en las que estuvieron enterrados los gopistas Mola y Sanjurjo». La retirada de los mármoles que se pusieron con objeto de la inauguración y que incluyen inscripciones de Franco ocultos hoy en día y sitios en el interior del recinto; y la demolición de las arquerías exteriores del edificio».

El acuerdo señala que «dicha transformación mantendrá, en todo caso, la estructura interna de la cúpula donde se encuentran las pinturas de Ramón Soltz, con el objeto de posibilitar la lectura crítica de las mismas en el propio centro».

El documento firmado propone «una transformación física y simbólica del edificio que combine la demolición de elementos arquitectónicos que implican la simbología franquista con la creación en dicho lugar de un centro de denuncia del fascismo y por la memoria democrática. Dicho centro de denuncia del fascismo y por la memoria democrática se denominará 'Maravillas Lambertó', ícono de la barbarie franquista».

EN BREVE

VÍCTIMA DE VIOLENCIA

La familia de Iñigo Cabacas exige cambiar una placa

La colocación el lunes en Bilbao de una escultura en recuerdo «a todas las víctimas del terrorismo y la violencia» ha provocado el malestar de la familia de Iñigo Cabacas. El recordatorio aparece bajo el epígrafe de «casos no suficientemente esclarecidos». La familia pide que se cambie.

TRIBUNAL SUPREMO

El PP apunta a Bolaños por la investigación al fiscal general del Estado

La portavoz del PP Coyetana Álvarez de Toledo apuntó al ministro de Justicia, Félix Bolaños, en relación a la información que pueda conocerse en la investigación del Supremo al fiscal general del Estado, Alvaro García Ortiz. «Usted tiene miedo», espetó ayer en la sesión de control al Gobierno.

MENSAJES DE ODIOS

Detenido por amenazar a Belarra en Instagram

La Policía Nacional detuvo ayer en Abreña (Barcelona) a un hombre de 54 años acusado de enviar a través de redes sociales mensajes de odio y amenazas de muerte a la líder de Podemos, Ione Belarra. Le lanzó frases como «Que sepas que un día voy a matar, asquerosa».

El PNV de Bizkaia cierra la segunda vuelta con Ansola como virtual presidente

El crítico Salinas gana en siete de 123 batzokis y el aparato se ve obligado a lidiar con un sector crítico disperso pero combativo a la hora de elegir al EBB

OLATZ BARRIUSO

BILBAO. La segunda vuelta del proceso interno del PNV se cerró ayer en Bizkaia y Álava –también en Navarra, donde Unai Hualde será el único presidente territorial que repita– con el triunfo de los dos candidatos apoyados por el aparato del partido, el exdirector del EVE Iñigo Ansola y la todavía diputada foral alavesa de Euskera, Igualdad y Gobernanza, Jone Berriozabal. A falta de recantar los votos en los últimos batzokis, ambos han logrado rebasar el número de delegados necesarios para ser proclamados presidentes del Bizkaia y del Araba buru batzar en las asambleas territoriales de este sábado.

Las votaciones no han deparado sorpresas en ese sentido, al despejar el camino a los candidatos oficialistas frente a sus contrincantes internos –el abogado David Salinas-Armenzariz en Bizkaia y el excalde de Vitoria Gorka Urtaran en Álava– pero sí han dejado patente que existe un creciente malestar interno, con focos muy localizados, y un sector crítico heterogéneo y disperso pero combativo que podría dar

más de un dolor de cabeza al aparato de cara a la elección del próximo Euzkadi Buru Batzar a partir del próximo 20 de enero. «Si no hay integración, habrá batalla», avisan.

En Bizkaia el mutismo ha sido absoluto y del proceso sólo han trascendido las protestas de la candidatura minoritaria por lo que consideraba un combate en desigualdad de condiciones, un lamento que en algunos casos, como el del emblemático batzoki de Abando, ha cristalizado en una solicitud formal ante la comisión de garantías y control para pedir la nulidad de las votaciones. Aun así, de los 123 batzokis del territorio, al cierre de esta edición Salinas sólo había logrado ganar en siete, lo que convertirá a Ansola, de 51 años y que acababa de fichar por el Grupo Mondragon tras dejar el Gobierno vasco, en presidente por aplastante mayoría.

Según los datos recopilados por este periódico, el letrado del Gobierno Vasco, que contaba con el apoyo de quienes impulsaron la candidatura de la exconsejera Olatz Garamendi en primera vuelta, se ha impuesto en la agrupación getxotarra de Ondarreta, donde está afiliado, por 43 a 31 votos; en una de las más grandes de Euzkadi, la de Abando y en las de Bakio, Etxebarri, Forua, San Ignacio y Usansolo.

Aun así, los críticos vizcaínos

y alaveses hacen una lectura positiva, al considerar que, si el sistema fuera de elección directa (un afiliado, un voto), habrían logrado inquietar al aparato, del mismo modo que si se hubieran atendido algunas de sus peticiones, como organizar un debate entre los aspirantes y retransmitirlo por 'streaming' o, sobre todo, celebrar todas las asambleas el mismo día, una fórmula de la que existen precedentes internos, para no desmovilizar a las bases.



Iñigo Ansola

Baja participación

El entusiasmo de la militancia a la hora de votar ha sido más bien escaso, hasta el punto de que una de las características más sobresalientes del proceso interno ha sido la baja participación. Aunque no hay datos oficiales, según estimaciones internas que circulan entre la militancia, en Bizkaia habría votado en torno a un 15% del censo, un porcentaje algo superior en Álava (17%) y decididamente menor en Gipuzkoa (12%), donde el pescado estaba vendido desde el inicio al no contar María Eugenia Arriazabalaga –que será elegida hoy presidenta del GBB en la asamblea del PNV de Gipuzkoa que se celebrará en colegio mayor Olarain de Donostia– con oposición interna tras la retirada de Eneko Goia e Imanol Lasa, que superaron la primera vuelta.



40 aniversario del asesinato de Santi Brouard

El pediatra Santi Brouard fue tiroteado en su consulta por dos mercenarios a sueldo de los GAL, ayer hace cuarenta años. Cientos de personas se reunieron en Bilbao para recordar al médico y miembro de la mesa nacional de Herri Batasuna. Convocados por la plataforma Egiari Zor, familiares, amigos y vecinos se sumaron al homenaje, celebrado en el monumento en su recuerdo del parque Amezola, frente al que se bailó un aurreko y se realizó una ofrenda floral. La hija de Santi Brouard, Edurne, pidió «pasar de las palabras a los hechos» en el esclarecimiento y en la asunción de responsabilidades «porque todos sabemos quién era el 'señor X' de los GAL». A su juicio, «después de 40 años, está todo dicho y el paso que falta son los hechos».

EFE